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外援醫生實習期不獲放寬
4方案全被醫委會否決 病人組織：非常失望
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香港行山：令人着迷的休閒方式

香港，一座小而珍美的城市，很多人將其視為購
物的天堂，其實生活久了就會發現，這裡山野間秀
美的風景更加令人迷戀。

來港多年，在緊張忙碌的工作中，逐漸適應了香
港的生活，閒暇之餘的活動並不多。有人說，我這
樣的生活實在是單調，辜負了香港「購物天堂」的
美譽。其實，相對於喧鬧的都市，我更願意在天氣
晴好的日子，約上幾個朋友，一起去寧靜的山野遠
足，享受香港得天獨厚的自然美景。

在香港遠足，按本地人的說法，叫做行山，用
詞雖顯古雅，倒也十分貼切。香港的山大多不
高 ， 且 基 本 上 都 可 在 大 半 天 裡 完 成 ， 用 來

「行」，是剛剛好。大多數的行山路線
交通都很便利，有些

甚至就在鬧市裡隱藏着。蜿蜒的山徑將各個山體
連接起來，有平坦的水泥路，有修砌齊整的石階
路，有狹窄的石板路，有充滿山野情趣的羊腸小
徑，有陡峭的山土石路，路徑時常變換，風景引
人入勝，令人興致昂然，一路行走毫無乏味之
感。行山徑的設施簡樸齊全，每條山徑起點都設
有地圖牌，上面詳細標明行山者所在位置及山徑
詳圖，一路上不時有休息處及觀景台，為行山者
提供了良好的休息場所及觀賞山景的最佳位置。
山徑通常會延伸至海邊，黃昏裡下了山，漫步海
邊，吹吹海風，看看海景，十分愜意。

香港的行山路線很多，比較出名的是港島徑和麥
理浩徑，兩條線路各具特色。港島徑是一條坐落在
香港島群山的行山徑，東西橫貫香港島，自然風光
與人文景象完美融合。一路走過，除了優美的山間
風景，介紹地質氣候、花草樹木、飛禽走獸的標牌
隨處可見，邊行山邊學習自然知識，受益匪淺。行
山徑的維護也頗為周全，每個陡坡、每塊突兀山石

都做了精細標識，有些還加裝了防護網，足見香港
政府公共服務的細緻入微。麥理浩徑則是一條全長
100多公里的行山徑，少了些人文景象，更多的是
山水相融的唯美風景。在山間小路上行走，時而傳
來幾聲清脆悅耳的鳥鳴，時而遇到飛珠濺玉的山
泉，可以嘶聲吶喊，可以引吭高歌，清純的大自然
氣息令人陶醉、使人忘憂。

我個人感覺風景最美的是位於太平山頂觀景台旁
的盧吉道，繞行一圈不過一小時，路徑平坦，景色
宜人。山徑旁樹木繁茂蒼翠，濃蔭蔽日，放眼望
去，港島九龍盡收眼底。背後太平山上林木蔚然深
秀，眼前維多利亞灣碧波蕩漾、高樓大廈聳入雲
霄，山景、灣景、城景渾然一體、交相輝映，宛如
一幅瑰麗的山水畫卷，雖然城市近在咫尺，可城市
的喧囂早已被隔離在青山之外，置身其中，猶如遠
離塵世。但我更熱衷於行走麥理浩徑，這裡的山路
蜿蜒崎嶇，對於行山者來說，是一次意志品質的考
驗。我曾用了5個小時行走20多公里的山路，真切

體會到路之艱難，亦如人生之路，成功路上充滿挑
戰，拚的就是勇氣和毅力。

在香港生活，閒暇之餘一定要到山間走走。香港
行山，觀賞的是迷人的風景，享受的是身心的洗
禮，獲得的是意志的磨礪。

宣文部 濮少波

■麥理浩徑。 香港文匯報資料圖片

■整理：香港文匯報記者 文森

方案一

於醫管局、衛生署或兩間大學醫學院以有限度註冊
方式服務，3年內考畢執業資格試後，可豁免實
習。

票數：14票支持、15票反對

方案二

於醫管局以有限度註冊方式服務、3年內考畢執業
資格試，無須再接受最多12個月實習期。

票數：3票支持、22票反對、3票棄權、1票空白

方案三

以有限度註冊在醫管局、衛生署或兩間大學醫學院
服務，考獲執業資格試後工作3年，可免實習。

票數：9票支持、19票反對、1票棄權

方案四

考取執業試後若繼續於醫管局服務3年，可免除實
習。
票數：12票支持、17票反對

醫委會否決方案

因2014年「佔旺」刑事藐視法庭罪
成，去年1月在高院被判監3個月的
「香港眾志」秘書長黃之鋒（河
童），服刑6天後獲上訴庭批准保釋
外出等候上訴。上訴庭昨開庭審理，
被告方陳詞指黃之鋒既非「佔領行
動」的「籌劃人」，亦非「領導
者」，當年僅18歲，沒理由判刑與同
案的黃浩銘一樣；律政司一方反駁指

兩人行動一致，用揚聲器鼓動示威者的敵對
情緒，無視甚至挑戰法庭命令，是在對抗及
阻礙執達吏等人的行動上同處「領導者」位
置，刑責理應一樣。法官聽取雙方陳詞後決
定押後頒佈判決，黃獲繼續保釋。
代表黃之鋒的資深大律師駱應淦陳詞指，
原審法官在判處被告監禁時，沒考慮到被告

事發時年僅18歲這一必須考慮因素。原審法
官又指黃之鋒用擴音器「挑戰」執達主任，
但當年他只是「順應民意」，用揚聲器向執
達主任及執行清場令的人士，提出其他示威
者想質疑的問題，並非擔當「領導者」角
色，亦非「佔領」的「籌劃人」。
駱應淦反問指，同案的黃浩銘既沒認罪，
態度更比黃激烈，年齡亦較黃大8歲，但他
的判刑卻跟黃一樣，並不合理。法庭不應因
為黃之鋒活躍於社運而重判他，合適刑期應
參照終審法院案例，改判緩刑或減刑至讓他
即時獲釋。
代表律政司一方的資深大律師陳政龍反駁

指，黃之鋒雖非「籌劃人」，但當日跟黃浩
銘行動一致，與在場者對抗及阻礙執達主任
等人移除障礙物，用揚聲器對執達吏等人提

出質疑，鼓動示威者的敵對情緒，其行動上
必定是處於「領導者」的位置，兩人刑責理
應一樣。
陳大狀強調，雖然原審法官在判詞中對黃

之鋒的年齡上隻字不提，但必然已在宣判前
聽取大律師就此方面的陳詞。本案的重點在
於黃之鋒的所作所為影響「法治」，無視甚
至挑戰法庭命令，法庭必須判處監禁式刑
罰。同時法庭亦必須考慮「佔領行動」對於
市民日常生活的影響因素。
陳並向法庭投訴，指黃之鋒在保釋期間，

沒嚴格遵守其中一項保釋條件，即需在每周
一傍晚6時至晚上9時之間到香港仔警署報
到，黃甚至有時會遲數天才報到。法庭隨即
提醒黃必須嚴格遵守所有保釋條件。

■香港文匯報記者 葛婷

香港文匯報訊（記者 葛婷）律
政司早前宣佈因證據不足，不會就
前行政長官梁振英收取澳洲企業
UGL 約 5,000 萬港元一事作出起
訴。「長洲覆核王」郭卓堅與社民
連成員曾健成（阿牛），先後入稟
高等法院提出司法覆核，要求法庭
推翻律政司的決定。法庭早前下令
將曾健成的許可申請和正審合併處
理。
案件昨晨進行指示聆訊，代表答

辯人律政司司長的大律師孫靖乾申
請更改命令，要求法庭先聽取曾的
覆核許可申請，才處理正式覆核聆
訊，以免在正審前披露過多律政司
調查細節，令梁振英面對公眾和傳
媒公審，對梁不公。

又指假如法庭合併聆訊，便會申
請剔除曾健成的申請，理由是曾健
成的申請涉及律政司的檢控決定，
有違《基本法》第六十三條「香港
特別行政區律政司主管刑事檢察工
作，不受任何干涉」的條文。
法官最終接納將本來的合併聆訊

分拆。
曾健成上月12日入稟，法官翌日

決定以合併聆訊形式，一併聽取曾
健成一方的覆核許可申請和正式覆
核申請的陳辭。
至於郭卓堅的覆核申請，法官照舊

安排一天聆訊，聽取其覆核許可申請
的陳詞，預料聆訊將於7月至10月其
中一天進行，屆時將一併處理曾健成
案的覆核許可申請。

指「雙黃」行動一致 律政司：刑責一樣 UGL事件提覆核 官准合併處理

醫院管理局近年以輸入
有限度註冊的海外醫生來
港工作以紓緩人手壓力，
但過去6年來港加入公立
醫院的海外醫生中有逾半

已經離職，他們平均會留在公立醫院的
時間普遍不多於3年。
有傳媒早前報道，醫管局在2012年至
今年初共引入39名以有限度註冊方式在
港工作的海外醫生，但他們一般不會長
時間留在公立醫院，39人中只得3人在過
去6年一直在公立醫院工作，而會留在醫

管局逾3年的亦只得約一半人，即使計算
7名在香港考獲執業資格後仍然留在公立
醫院的醫生，醫管局至今年1月底亦只得
17名海外醫生，即逾半人已經離職。
醫管局早前因應有關情況改善海外醫

生的待遇，研究日後晉升已經取得專科
資格，並在公立醫院工作滿5年的海外
醫生為副顧問醫生，令他們可享有與本
地醫生同等侍遇。
醫管局主席梁栢賢早前更透露，期望

可再招聘100名海外醫生。
■香港文匯報記者 文森

2�
$

外援入公院 逾半已離職

早前雖然有意見傾向放寬海外醫生實習
安排，但4個相關方案昨日最終全部

被否決，即使是獲最多成員支持，批准有
限度註冊海外醫生在醫管局、中大或港大
醫學院執業3年，並通過考試不用實習的
建議亦以14票贊成、15票反對下被否決。

認同缺人手 投票結果「爆冷」
劉允怡認為，放寬本身已擁有專科資格
的海外醫生來港考取執業試後的實習期是
最容易處理的一項建議，唯方案最終亦未
能通過。他指自己會前已經盡力向其他成
員游說，透露所有醫委會成員均認同公立
醫院未有足夠醫生，問題必須解決，但投
票結果卻是另一回事。
他指出，增加醫科生學額亦不能即時增
加醫生數量，認為引入海外醫生才是最快
可以增加醫生供應的方法，但昨日一個較

易接受的選項亦無法獲得通過，其他方案
要獲得支持便更加困難，他指醫委會暫時
未有時間表何時會重提方案，或提出其他
新建議，但表示會思考下一步方案。
醫學會會長何仲平接受傳媒訪問時指，

醫生同意豁免海外醫生實習，但透露他們
對執行細節意見存在分歧。
有現時以有限度註冊在公立醫院工作的

海外醫生亦向傳媒表示，實習醫生多處理
為病人抽血及病房內的行政等工作，對未
能通過豁免他們通過考試後的實習要求感
到失望。

盼調整工資吸海外醫生
代表病人組織的醫委會成員、病人政策

連線主席林志釉表示，自己昨日投了贊成
票，對4個方案均被否決感到詫異，他接
受香港文匯報訪問時表示，期望醫管局可

以透過調整工資水平等其他方式吸引海外
醫生，以彌補他們要再次實習才能正式註
冊的不足。
關注病人權益的香港社區組織協會幹事

彭鴻昌表示，醫生不足的問題是社會共
識，必須透過各種途徑增加香港醫生供
應，及盡力鼓勵合資格的海外醫生來港工
作，擔心建議被否決令未來的醫生人手仍
會持續不足，對醫委會的投票結果表示非
常失望，批評醫生為保護業界利益而罔顧
社會需要及巿民生命安危。
特區政府發言人表示，政府一直致力循
多方面增加醫生人手以紓緩公營醫療系統
醫生人手短缺情況，對醫委會未能通過放
寬非本地培訓專科醫生的實習要求感到遺
憾及失望，但強調政府會繼續探討及推展
各可行方案，以應付醫生人手短缺的問
題。

香港文匯報訊（記者 文森）公立醫院醫生人手長期不足，醫委會昨日開會討論放寬海外專科醫生實習期安

排，但4個方案最終全部被否決，不論是在公立醫院工作的海外醫生及病人組織均對投票結果表示失望，醫

委會主席劉允怡形容「完全輸掉」，亦代表了反對力量很厲害，他並指有人口口聲聲說不夠醫生，到投票卻

是另一回事。而政府則表示會繼續探討及推展各種能增加醫生供應的方案。

■海外醫生實
習期 4 個方案
終全被否決。
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